

2023-09-26

Próximo gobierno heredará finanzas públicas con riesgos de sostenibilidad: CEESP

Autor: Redacción

Género: Nota Informativa

<https://pilotzinoticias.com/2023/09/proximo-gobierno-heredara-finanzas-publicas-con-riesgos-de-sostenibilidad-ceesp/>

En la opinión del Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP), el próximo Gobierno de México recibirá las finanzas públicas con importantes riesgos de sostenibilidad.

De acuerdo con el órgano asesor del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), las finanzas de la administración tras las elecciones 2024 estarán sujetas a fragilidad de ingresos, déficit fiscal, y compromisos de gasto sobre los tres órdenes de gobierno.

Con motivo del cambio de gobierno que se realizará en el próximo ejercicio electoral federal en México, el CEESP sobre sus estimaciones en materia de finanzas públicas. En primer lugar, señalaron el déficit público, que se encuentra en su punto más alto a nivel histórico ante el panorama de cambios político-electorales.

Los actuales gastos del gobierno dejarán compromisos para las administraciones que releven la presidencia, y se encontrarán con presupuestos financiados con deuda pública, agregó. Asimismo, las áreas clave de desarrollo, como educación, salud, y seguridad, necesitarán mayor atención que aquellas donde se ha destinado más presupuesto.

Según voceros del sector privado, los nuevos presupuestos después de 2025 tendrán un respiro gracias a la conclusión de los actuales megaproyectos insignia de la presidencia. Si bien el gobierno ha insistido en los beneficios de inversión e infraestructura, algunos expertos de firmas legales consideran que hay un retorno incierto por el gasto excesivo en las obras.

Al respecto, agregaron que el manejo de las finanzas por las obras insignia podrían dejar la necesidad de saldar pérdidas económicas con subsidios. En este contexto, el CEESP reiteró que las presiones fiscales del gobierno incrementarán, pero la recaudación de impuestos tiene el riesgo de requerir una reforma fiscal por sus reducciones en 2023.

Por su parte, ante el agotamiento de las reservas precautorias y falta de crecimiento en los ingresos del erario observados al primer trimestre de 2023, el CEESP advirtió un mayor incremento del déficit público. Por ello, comentaron para la agencia de noticias que la deuda del sector incrementará entre 56 y 59 por ciento al término del sexenio en octubre de 2024.

Bajo esta línea, el órgano asesor del CCE informó que el gobierno deberá tomar una serie de medidas sociales para atender sus dificultades de finanzas públicas. Entre ellas, destacaron: recuperar la cobertura de salud pública perdida entre 2018 y 2022, atender el rezago educativo durante la pandemia por Covid-19, impulsar el sistema de seguridad pública, invertir en infraestructura, elevar el presupuesto por gastos, y avanzar los programas sociales como las pensiones para adultos mayores.

El CEESP señaló que los programas sociales deben estar mejor dirigidos, sobre todo hacia los sectores de la población que más lo necesitan. Según los voceros del sector privado, el gasto destinado a estas políticas podría ser menos oneroso si se justifica con propuestas sólidas y grava el ahorro.

NotiPress